
INTENTIONS DE MESSE DU 17 AU 23 MAI 

 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131) 
 

Ven. 17 : 1) Guérison Mme Dany 
 

Sam. 18 : 1)  Cécile Therrien 

   2) Action de grâce pour fr. Thomas-Minh 

   3) Guérison Mme Dany 
 

Dim. 19 : 1) Action de grâce pour fr. Thomas Minh 

   2) Guérison Mme Dany 

   3)  Josette Paquiot 

   4) La Vierge Marie (guérison) 
 

Lun. 20 : 1) Guérison Mme Dany 

   2)  Ricardo Pereira 
 

Mar. 21 : 1) Guérison Mme Dany 

   2) Action de grâce pour Renée Clarisse 

   3) Action de grâce de Marie-Lou Lafaille 

   4) Paulette 
 

Mer. 22  : 1) Guérison Mme Dany 

   2)  Jacqueline Gauthier 

   3) Action de grâce Épiphane Kpogu 
 

Jeu.  23 : 1)  Carmen Rodrigue 

   2) Guérison Mme Dany 

   3) Action de grâce 

 

*** 

La solennité de la Pentecôte 
 

 
 

La solennité de la Pentecôte est célébrée cinquante jours après 

Pâques : une fête qui commémore le don de l'Esprit Saint qui 

vient assainir la confusion de la tour de Babel (Gn 11). En 

Jésus, mort, ressuscité et monté au ciel, les peuples arrivent à 

nouveau à se comprendre dans une unique langue, celle de 

l'amour. 
 

La Pentecôte trouve ses racines dans la Fête juive des 

Semaines, Chavouot; les foules de la lecture de Ac 2 sont à 

Jérusalem pour célébrer cette fête cinquante jours après la 

Pâque juive. Elle est d'origine agricole, liée à la récolte des 

céréales, mais plus tard les juifs y associèrent de la révélation 

de Dieu à Moïse sur le mont Sinaï avec le don des tables de la 

Loi, les dix commandements. Ainsi, pour les chrétiens, c’est le 

moment où le Christ, rentré dans la gloire du Père, se rend 

présent dans le cœur des hommes par l’Esprit, par la nouvelle 

Loi donnée par Dieu et inscrite dans les cœurs. À partir de la 

Pentecôte, commence l'Église et sa mission d'évangélisation. 

 

Le don de l’Esprit Saint est le débordement sur le monde de la 

résurrection du Christ. Et la Pentecôte est la fête de la fraternité, 

de la compréhension, de la communion. L'Esprit Saint guérit 

notre incapacité à nous entendre, nous rend capables de parler 

des langues nouvelles, car il est le seul don capable de créer des 

cœurs nouveaux. 

 

*** 
 

Horaires de la messe et des prières /  

heures d’ouverture de l’église – consulter : 

www.fraternites-jerusalem.ca 

 

*** 

Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 
 

 
19 mai 2024 

 

PENTECÔTE – B 

 

 

 

 

« L’Esprit de vérité vous conduira  
dans la vérité tout entière » 

 
 

(Jn 15,26-27; 16,12-15) 
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PENTECÔTE - B 
 

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON ST JEAN 15,26-27; 16,12-15 

 

« L’Esprit de vérité vous conduira dans la vérité tout 

entière » 

 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : 

« Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai 

d’auprès du Père, lui, l’Esprit de vérité qui procède du 

Père, il rendra témoignage en ma faveur. Et vous aussi, 

vous allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi 

depuis le commencement. 

 

J’ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour 

l’instant vous ne pouvez pas les porter. Quand il viendra, 

lui, l’Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout 

entière. En effet, ce qu’il dira ne viendra pas de lui-

même : mais ce qu’il aura entendu, il le dira; et ce qui va 

venir, il vous le fera connaître. Lui me glorifiera, car il 

recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. 

Tout ce que possède le Père est à moi; voilà pourquoi je 

vous ai dit : L’Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous 

le faire connaître. » 

 
 

« Il rendra témoignage en ma faveur » 
 

 

Extraits d’une homélie de fr. Pierre 

donnée le 27 mai 2007 à Magdala 

 

Le Seigneur Jésus Ressuscité sera toujours à l’origine et au 

terme de notre foi. Mais pour bien le connaître, nous avons 

besoin d’être instruits. Lui-même nous le dit : « L’Esprit 

Saint que le Père enverra en mon nom, lui vous enseignera 

tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. » 

En cette fête de Pentecôte, il peut donc retenir toute notre 

attention. Loin de nous détourner du Christ, il est le grand 

acteur pour nous y conduire... L’Esprit réveille notre 

mémoire; il nous fait souvenir, dit Jésus... Il est aussi notre 

avenir, qu’il prépare; il prend même les devants, nous 

précède, nous devance. 

Il était à l’œuvre dès le premier jour du monde, lorsqu’il 

planait sur les eaux (Gn 1,2), apportant vie et fécondité à la 

création qui sortait des mains de Dieu; il ne cesse de l’animer 

jusqu’à maintenant, lui donnant éclat et beauté, car grâce à 

lui, elle demeure foncièrement bonne. L’Esprit prenait la 

Parole en inspirant les écrivains sacrés. Il parlait par les 

prophètes, priait avec les psalmistes, éclairait les sages 

d’Israël, fortifiait et purifiait le cœur des pauvres de Yahwé, 

dont Marie devait devenir la plus belle expression. On le voit 

agir avec puissance dans la vie du Christ Jésus, baptisé dans 

l’Esprit, poussé par lui au désert, accomplissant les œuvres 

de guérison et de salut, chassant les démons avec le doigt de 

Dieu, c’est-à-dire l’Esprit Saint (Lc 11,20). Dès le début de 

son ministère, Jésus avait proclamé : « L’Esprit de Dieu est 

sur moi » (Lc 4,18)... Au soir de la résurrection, il souffle sur 

des apôtres et leur communique l’Esprit : « Recevez l’Esprit 

Saint » (Jn 20,22)... 

L’Esprit Saint rafraîchit notre propre mémoire, en nous 

rappelant que nous aussi, dès le commencement, dès notre 

naissance à la vie en Dieu, nous avons été marqués par lui au 

moment de notre baptême, avons été confirmés dans ce 

même Esprit, et sommes libérés du péché par la grâce du 

sacrement de réconciliation. La célébration liturgique 

d’aujourd’hui possède la capacité de rendre présente et 

vivifiante pour nous la transformation qui s’est opérée dans 

les apôtres. « Ils ont été tous remplis de l’Esprit Saint. » 

« Toute la maison », elle aussi, en a été remplie. C’est un 

trait propre à l’Esprit Saint de vouloir tout remplir, dès que le 

lieu est en attente. Il se pose à présent sur chacun, à la 

mesure de notre disponibilité, de notre écoute... Qu’il 

poursuive son travail dans le cœur de chacun de nous 

aujourd’hui, comme l’apôtre Paul nous y exhorte : « L’Esprit 

est notre vie » (Ga 5,25) 
 

*** 

Comme le vent, l’Esprit souffle, 
donne le ton, pourvu que la 
flûte sʼy prête. Quel est ce 
ton? Cʼest la joie du Christ. 
Le Père dit : « Celui-ci est 
mon Fils, il est ma joie. » 
Chantons la relation du Père 
et du frère dans le Fils, du Fils et de la 
multitude dans un même Esprit. Le Christ 
nous donne, par son Esprit, dʼaimer assez les 
hommes pour discerner avec joie la voie par 
où cheminer avec chacun, vers le Père. 
 

Bienheureux Christian de Chergé 
 

*** 

À l’école des Papes 
 

Ces mots « introduire dans la vérité 

tout entière », en rapport avec ce que 

les apôtres « ne peuvent pas porter à 

présent », sont en lien direct avec le 

dépouillement du Christ par la Passion 

et la mort en Croix qui étaient immi-

nentes lorsqu'il prononçait ces paroles. 

Cependant il deviendra clair, par la 

suite, que les mots « introduire dans la vérité tout entière » se 

rattachent également, au-delà du scandale de la croix, à tout 

ce que le Christ « a fait et enseigné » (Ac 1,1). En effet, le 

mystère du Christ dans son intégralité exige la foi, parce que 

c'est la foi qui introduit véritablement l'homme dans la réalité 

du mystère révélé. « Introduire dans la vérité tout entière », 

cela s'accomplit donc dans la foi et par la foi : c'est l'œuvre 

de l'Esprit de vérité et c'est le fruit de son action dans 

l'homme. En cela, l'Esprit Saint doit être le guide suprême de 

l'humanité, la lumière de l'esprit humain. 
 

Saint Jean Paul II 


